



柏原中だより

令和6年2月号 狭山市立柏原中学校

〒350-1335 狭山市柏原2520-11 TEL04-2954-5073 生徒数 269名

<学校教育目標> 今を精いっぱい生きる・凡事徹底 ○希望を持って進む生徒

「わがものと思えば軽し 笠の雪」 <2月6日>

校長 稲葉 正

能登半島地震で被害にあわれた方々に対し哀悼の意を表すと共に、今もなお避難所生活を余儀なくされるなど被災した方々に対し心よりお見舞いを申し上げます。被災地の一日も早い復興をお祈り申し上げます。先日は、生徒会が中心となり、被災地への募金を行いました。協力してくれた生徒、保護者の皆様、本当にありがとうございました。

さて、皆さんに1つ言葉を紹介します。それは「わがものと思えば軽し 笠の雪」です。

この言葉は、自分の頭に載せた笠に降り積もって重くなった雪も、自分の物だと思えば軽く感じられるという意味です。それは自分の為であれば、苦しいことも意外と苦にならないことのたとえであり、そこには厳しい環境や苦勞に負けずに前へ進んでいく気持ちが込められています。今、3年生は受験勉強、1・2年生は勉強や部活動などで、辛い、苦しいと思うことがあるかもしれませんが、「つらい経験は自分のためになる」「この困難を乗り越えたら成長できる」というように、どんな状況にあっても心の持ち方次第で、その感じ方は大きく変わり、さらには、その結果も大きく変わってきます。そのような心になるためポジティブ思考で、「志を持つことだ」と言われます。どのような時にも、強い心「志」が困難を乗り越える力となります。自分はどなりたいのかという「志」をしっかりと持って、いろいろなことに挑戦し「今を精いっぱい生きて」もらいたいと思います。

3年生お薬教室 <1月16日>

1月16(火)に、3年生は、薬教室を行いました。クラスごとに教室で、学校薬剤師の先生から、薬の効果や副作用、飲み方、説明書の見方などの講義を受けました。カプセルの模型や水とオレンジジュースで薬に見立てた重曹の溶け方を見る実験等も交えて丁寧にお話していただきました。健全な食生活、適度な運動、適度な休養で自然治癒力をアップし、必要に応じて、お薬を安全に、有効に服用して、健康な毎日が過ごせるようにしてもらいたいと思います。

1年生職場体験学習 <1月23・24・25日>

1月23日(火)から25日(木)の3日間、1年生は「学校や、家庭・地域が連携して、中学生に様々な勤労体験や奉仕体験をさせることにより、学校教育では得られない勤労や奉仕の精神を養い、自主自立の心豊かな感性、社会的教養、マナー等を体得し、社会の中で生きる力を育む」ことを目的として職場体験学習を行いました。保護者の方々と体験を受け入れてくださった30事業所の方々のご理解とご協力により、無事に実施できたことに心より感謝申し上げます。生徒たちは、働くことの厳しさとともに、仕事のやりがいや喜び等を感じ、貴重な体験ができました。

--	--	--	--

避難訓練 <1月17日>

1月17日(水)に、避難訓練を行いました。今回の避難訓練は、地震発生時の避難を想定し、生徒には「この週に実施する」ということは伝えましたが、いつ訓練をするかは伝えず、放送があった時点で避難するものとししました。避難時の合い言葉「おかしもち」や上から物が落ちてこない場所に移動して体を低くすること、タオル等で頭部を保護すること等、地震に対しての基本行動、そして、地震はいつ起きてもおかしくない、落ち着いて臨機応変に、真剣に取り組むように指導しました。この日は29年前に阪神・淡路大震災が起きた日でもあり、1月1日には能登半島地震が起こっていました。緊張感を持ち、命の大切さを意識した訓練となりました。

2年生進路学習会 <1月26日>

1月26日(金)の午後に、2年生は「進路学習会」を実施しました。市内、近隣から5校7名の先生方をお招きして、その高校の特色が体験できる授業を提供していただきました。いわゆる「出前授業」と言われるものです。

西武学園文理高校……「分子の化学式」
県立狭山緑陽高校……「アルティメット」
県立狭山経済高校……「Scratchを利用したアルゴリズム(プログラミング)」
県立狭山工業高校……「普段の生活で使われているモノの仕組みや作り方」
筑波大学附属坂戸高校……「公民：倫理的ジレンマについての議論」

生徒は、1校につきおよそ30分間ずつ、2校の授業を受けました。それぞれの学校の特色が分かり、今後の進路選択にとっても参考になったと思います。

狭山市吹奏楽祭 <1月28日>

1月28日(日)に、狭山市市民会館にて、狭山市吹奏楽祭が市内中学校8校の他、小学校4校、高校1校、中高合同1団体、一般1団体が合同の演奏も含めて参加し、開催されました。開会式では、本校 教諭が狭山市歌を素晴らしい歌声で独唱しました。本校からは吹奏楽部が参加し、「リトル・マーメイド・メドレー」を演奏しました。この演奏も素晴らしかったと思います。また、狭山ウインドシンフォニーの演奏では本校 教諭が指揮者を務めました。吹奏楽を楽しむいいイベントになりました。

◎保護者・地域の方に学校脇の歩道の雪かきをお手伝いいただきました。お陰様で生徒は安全に登校できました。本当にありがとうございました。<2月6日>

おめでとう！ 柏原中生、活躍しています！（敬称略）

令和5年度人間地区児童生徒理科研究発表会 1月17日

：「液状化現象の謎」

第7回こども写真コンテスト(狭山市写真作家協会主催) 1月21日

入選： 月 「水たまりに」

令和5年度狭山地区書き初め展覧会(審査のみ) 1月20日

金賞： 、 、 、 、 、
銀賞： 、 、 、 、 、
、 、 、 、 、